

# EL UNIVERSA

Martes 2 de junio de 2020

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx



# Mujeres que dan la cara contra el virus

Texto: NÉSTOR RAMÍREZ Foto: CORTESÍA DE SANTIAGO ARAU

Luego de una jornada de ocho horas y sin comer, personal femenino que atiende a pacientes con Covid-19 en el Centro Médico Siglo XXI sale de trabajar. Pese al cansancio, se dan un minuto para sonreír y mostrar

ante la lente de Santiago Arau las huellas que la batalla contra el coronavirus les deja en el rostro.

El fotógrafo comparte con EL UNIVERSAL el nombre y los retratos que hizo a 24 trabajadoras de este hospital. Un homenaje a quienes cuidan de la salud de los mexicanos. **NACIÓN A8** 

# Personal médico acusa discriminación por Covid

- Obligan a laborar a los vulnerables, denuncian
- Han presentado 58 quejas y tramitado amparos

DIANA LASTIRI

En busca de protección, personal del sector salud ha presentado quejas por actos de discriminación por Covid-19 y ha acudido a tribunales para denunciar que se les obliga a trabajar, pese a tener condiciones de

salud yedad que los colocan en mayor vulnerabilidad ante el virus.

Entre el 19 de marzo y el 30 de abril de este año, el Consejo Nacional para Prevenir y Eliminar la Discriminación recibió 231 quejas, de las cuales 58 fueron presentadas por médicos, enfermeras y estudiantes de medicina.

De ese total, 36 fueron por ser obligados a trabajar a pesar de que tienen diabetes o hipertensión, enfermedades que hacen más letal al coronavirus; las otras 22 fueron por sufrir discriminación en la calle o en centros de trabajo por parte de sus compañeros, al saber que atienden a pacientes contagiados.

En Baja California, una enfermera que tiene un padecimiento autoinmune interpuso un amparo ante el juez Sexto de Distrito en esa entidad, ya que en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Gobierno y Municipios de Baja California había sido asignada al área de urgencias de Covid-19, cuando sus superiores saben que su enfermedad le impide estar en contacto con pacientes infecto-contagiosos.

NACIÓN A6

**Pandemia** dejó en abril a 12 millones sin ingresos

#### RUBÉN MIGUELES

-ruben.migueles@eluniversal.com.mx

La crisis sanitaria por la pandemia del Covid-19 dejó a 12.5 millones de personas sin trabajo e ingreso durante abril de este año, de acuerdo con información del Inegi.

Al dara conocer los resultados de la Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo, detalló que los más afectados por el confinamiento y la

pérdida de trabajos fueron quienes se encuentran en el sector informal, que sumaron 10.3 millones de bajas en el cuarto mes del año.

La mayoría de las personas que perdieron su empleo por el coronavirus se sumaron a la población no económicamente activa, debido a que, aunque están en posibilidad de laborar, por ahora no buscan reincorporarse a la actividad.

**CARTERA A20** 

### **INICIA LA NUEVA** NORMALIDAD **CON SALIDA EN TROPEL**

A14 y A18

## **Proyectan** para México 25 mil muertos al 20 de junio

 Otros estudios ubican los fallecimientos hasta en 97 mil para septiembre; ayer el país superó los 10 mil decesos

RAÚL ROJAS Y VÍCTOR SANCHO cultura@eluniversal.com.mx

México reportó ayer 10 mil 167 muertes por Covid-19; sin embargo, el científico Raúl Rojas, de la Universidad Libre de Berlín, asegura que para el 20 de junio los fallecimientos llegarán a 25 mil.

El académico diseñó un modelo matemático sobre la pandemia, basado en estudios internacionales que hoy publica EL UNIVERSAL, y en el que concluye que hasta el 31 de

mayo había 864 mil casos activos. Otros estudios en Estados Unidos y Europa sostienen que la cifra de muertos se triplicará en agosto. Los más optimistas hablan de 25 mil 900 para el 8 de julio; los más pesimistas,

de más de 97 mil para septiembre. **CULTURA A22 y MUNDO A17** 





NACIÓN

Carlos Loret de Mola A2 Luis Cárdenas Roberto Rock **A7** Manuel Mondragón A7 Héctor de Mauleón José Ramón Cossío



#### Salvador García Soto

"El gobierno ha salido a cazar a empresarios deudores, y la estrategia está funcionando". NACIÓN A11

ESTIMADO LECTOR De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer Covid-19.



# **IQUE NADA DETENGA TU**

Compra tu Casa SADAS

en junio con crédito hipotecario HSBC

### Y EMPIEZA A PAGARLA EN IENERO DE 2021!

HSBC diferirá 3 mensualidad y Grupo SADASI cubrirá las 3 siguientes.

Recuerda que una casa es la mejor inversión en periodos difíciles y en SADASI tenemos la mejor opción para ti.



800 1080 • 1080 f /SoySadasi 👽 @SadasiOficial





